

CANTABRIA

Pág. 3

Las prospecciones en la mina de zinc del Besaya darán comienzo en enero de 2019

La empresa Cantábrica de Zinc, filial de la canadiense Emerita Resources, iniciará a comienzos de enero las prospecciones en la mina de Reocín, tras obtener

los permisos necesarios. Además, antes de final de año se concederá el segundo de los permisos de investigación a la empresa australiana Sliptream Resources.



www.gentedigital.es visita nuestra web

DEPORTES

Pág. 13

El Racing se enfrenta el sábado al Real Oviedo B, último obstáculo del año para los verdiblancos

¿Te has perdido el ejemplar impreso de Gente?
Descarga el pdf completo de cualquier edición

www.gentedigital.es



Edición Especial Cantabria I+D



ENTREVISTA Págs. 8 y 9

José María Heras

DIRECTOR GERENTE DE ENYCA

"El crecimiento de las empresas es esencial para la mejora de la calidad de vida del entorno"

Edición Especial Cantabria I+D



ENTREVISTA Págs. 10 y 11

David Pérez

DIRECTOR DE DESARROLLO DE NEGOCIO DE VIACORE IT

Viacore IT: La Ingeniería del Conocimiento al servicio de la toma de decisiones

CANTABRIA

Pág. 4



Cantabria ostentará la Presidencia del Parque Natural de Picos de Europa en 2019

La Comisión de Gestión acordó que el Plan Rector de Uso y Gestión salga a información pública en enero.

Cambio de bañera por **PLATO DE DUCHA**

390€

STOP CAIDAS EN EL BAÑO

DuchaSantander
942 035 555
Hermida 42

SANTANDER

Pág.6

Se acondicionarán los edificios de la Península de La Magdalena

El Ayuntamiento invertirá 3,3 millones en mejoras en el Palacio de La Magdalena, el Paraninfo y la Casa de los Guardeses.

TORRELAVEGA

Pág.12

La última fase del saneamiento de Barreda concluirá el próximo febrero

Las obras del saneamiento integral darán solución al "déficit histórico" del alcantarillado en esa zona, según el alcalde.



CONCIERTO NAVIDEÑO DEL CORO DEL COLEGIO DE ECONOMISTAS

El próximo viernes 28 de diciembre el Coro del Colegio de Economistas de Cantabria, bajo la dirección de Paula Sumillera, ofrecerá un concierto navideño en la Catedral de Santander a las 20:00 horas.

Miedo a correr solas

Rafael Torres

La Justicia es una mujer que lleva una balanza en una mano y una espada en la otra. Así, representada en ese doble equilibrio, se yergue hermosa, libre y valiente en las estampas, en los frontispicios de los Juzgados y en las esculturas que, repartidas por el mundo, la evocan. La balanza que sostiene en su mano izquierda asegura la igualdad de todos ante la ley, en tanto que la espada que reposa en la derecha garantiza el cumplimiento efectivo, a la fuerza si fuera menester, de esa igualdad, su protección y sus beneficios. Pero a la Justicia que en España rige para las mujeres le falta la espada.

El monstruoso asesinato de Laura Luelmo, la muerte de una joven maestra instruida, sensible y enamorada de la vida y de su bello oficio a manos de una ruina humana, de un tipo miserable y bestial, vuelve a suscitar el debate sobre qué hacer con esa clase de depredadores, pero se trata de un falso o secundario debate: el verdadero y principal sería el de la severa falta de libertad de las mujeres en una sociedad que se reputa democrática y garantista. La propia Laura decía que en vez de educar a las mujeres, desde niñas, en el miedo a los monstruos, habría que limpiar de éstos el radio vital en que las mujeres viven y se mueven.

Iguals ante ley según dicta la simbólica balanza, a la Justicia le falta la espada para dar cumplimiento a esa norma básica de civildad y convivencia. Sin esa espada, los varones salen a correr, a vivir, sin miedo, en tanto las mujeres, que hoy necesitan correr, vivir, todo lo que se les negó correr y vivir durante siglos y siglos, corren y viven lastradas por el insoportable miedo a ser asaltadas, o acosadas, o brutalizadas, o muertas, mientras corren. Y eso las que se atreven a salir a correr, pues muchas sucumben comprensiblemente a ese pánico y no salen.

El asunto de la violencia de género es un tema tan importante y tan sensible que no deberíamos convertirlo en un arma política por mucho que pueda dar o quitar votos. Exige firmeza y moderación. Estoy tan lejos de quienes afirman que "la mitad de la población piensa que puede disponer de la vida de la otra mitad" o se dedica "a perseguir a las feministas" (Adriana Lastra, PSOE) como de quienes piden prisión permanente (y no revisable siquiera) para los violadores (entre otros PP y Vox). La demagogia funciona, más en redes sociales, pero hay que pedir a los responsables políticos -en el caso de que lo sean, responsables, claro- que no se aprovechen de este problema para sus intereses. No es un asunto de las mujeres sino de todos, hombres y mujeres. Y también de los profesores y de los alumnos y de las alumnas, de las madres y de los padres. De todos sin excepción. Hacer bandos, dividirnos en "buenos" y "malos", no ayuda a resolver el problema.

OPINIÓN

Algo estamos haciendo mal

por Francisco Muro de Iscar

Pero algo estamos haciendo mal, cuando la cifra de mujeres asesinadas no disminuye año tras año y cuando víctimas como Laura Luelmo no forman parte de las estadísticas. Tampoco los niños, igual de víctimas, igual de inocentes, formaban parte de las cifras oficiales, y desde luego no permanecen en la conciencia colectiva. Tampoco los hombres, muy pocos, que también han sido víctimas... Se han presentado ¡43.560 denuncias! en el tercer trimestre de 2018, es decir casi 500 diarias. Se han dictado en el mismo período más de 10.700 sentencias, un 72 por ciento condenatorias y se han solicitado más de 10.000 órdenes de protección, aunque eso no garantice las potenciales víctimas están debidamente protegidas.

Y, además, hay datos de que un porcentaje importante de las adolescentes permite o ve "normal", que sus parejas les controlen, "revisen" sus móviles o tengan "derechos" sobre ellas. Y todo ello, con un Plan Integral contra la Violencia de Género suscrito con absoluto acuerdo por todos los partidos políticos aunque luego las medidas reales y los medios suficientes estén tardando demasiado en llegar. Este es un problema social muy importante, incluso por encima de los asesinatos, porque lo que está en peligro es el papel de la mujer en la sociedad, su dignidad, la igualdad real. No es un problema de los políticos o solo de ellos. Es un problema de todos. ¿Qué estamos haciendo mal en las familias, en las escuelas,

en los medios, para que los comportamientos machistas sigan siendo predominantes?

¿Qué está fallando en la actuación policial? ¿Qué hacen mal los jueces? ¿Qué tenemos que hacer, cuando nunca ha habido más libertad en la relación entre hombres y mujeres? ¿Qué influencia tienen la pornografía que inunda las redes? ¿Qué hacemos mal en las cárceles cuando muchos de los violadores reinciden porque no han sido reinsertados?

Sabemos que no basta con endurecer las penas o cambiar las leyes, porque eso lo hemos repetido, con escaso resultado real. Ya sabemos que tampoco basta con palabras o, incluso, con pactos. Hay que revisar todos los planteamientos, asumir culpas y responsabilidades y hacer algo más. Sin penalizar al colectivo masculino, sin culpar a "las mujeres" y sin demagogias. Sobre todo, sin demagogias. La familia y el colegio tienen que educar en la igualdad y en el respeto, sin fisuras. Todos somos responsables.

TRANSPORTES Y MUDANZAS
REVILLA
GUARDAMUEBLES

ESPECIALIDAD EN MONTAJE DE MUEBLES
Mudanzas locales y nacionales - Servicio de guardamuebles
Desmontaje y montaje de muebles - Servicio a mueblería
Le adaptamos sus muebles a la nueva medida: corte de viga, columna, altura, etc.
Le reducimos el mueble: por ejemplo de 4 puertas a 3 puertas y de fondo.

942 25 82 07 - 627 44 28 80
Bº La Sierra, 3 - 39600 REVILLA CAMARGO - jrevilla@telefonica.net

Si no lo anuncias, no lo vendes

Anuncios profesionales, destacados y enseñanza **6€**

Anuncios breves entre particulares **2€**

Para insertar un anuncio en la **sección de clasificados** de **Gente en Cantabria** llame al teléfono **807 505 779**
La recogida de anuncios para la publicación de la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles

COMISIÓN DE GESTIÓN Y PATRONATO

Cantabria presidirá el Parque de Picos de Europa en 2019

La Comisión de Gestión acordó que el Plan Rector de Uso y Gestión salga a información pública en la primera quincena de enero

Gente

Cantabria presidirá este año entrante, 2019, la Comisión de Gestión y el Patronato del Parque Nacional, además de ostentar la Dirección del mismo en un año clave para la aprobación de su Plan Rector de Uso y Gestión.

Así lo comunicó el consejero de Medio Rural, Pesca y Alimentación, Jesús Oria, quien asistió en Oviedo a la reunión de la Comisión de Gestión que aprobó el lunes el inicio de la tramitación de este documento, que se iniciará con la salida a información pública en enero, fundamental para el espacio natural y muy demandado por los municipios que aportan terrenos al Parque.

Con anterioridad a la reunión de la Comisión se celebró la del Patronato del Parque Nacional, en la que se aprobó la memoria de actividades de 2017, se informó sobre el presupuesto y el plan de actividades previsto para 2019, así co-



Reunión de la Comisión de Gestión del Parque Nacional de Picos de Europa.

mo sobre las subvenciones tramitadas por las tres comunidades en el ámbito del Parque.

El Patronato también fue informado de diversas obras realizadas en el espacio protegido, como la mejora del acceso a la Vega de Las Mantegas, en Onís, y del camino de Posada a Soto de Val-

deón, en la vertiente leonesa del Parque.

Por último, en el Patronato se expuso el desarrollo de las actividades vinculadas a la conmemoración del centenario del Parque Nacional y el desarrollo del Acontecimiento de Excepcional Interés Público vinculado al mismo.

COLEGIO DE MÉDICOS



Sede del Colegio de Médicos de Cantabria.

Los médicos estrenan nueva Comisión de Deontología

Gente

El Colegio de Médicos de Cantabria ha constituido la nueva Comisión de Deontología Médica, presidida por el doctor José Francisco Díaz, tras las elecciones que supusieron la renovación de la Junta Directiva en el pasado mes de octubre.

De la Comisión Deontológica forman parte tanto miembros nuevos como algunos que permanecen de la anterior, destacando la incorporación de médicos jóvenes "con inquietud" por los temas

deontológicos.

El doctor José Francisco Díaz fue elegido presidente de esta nueva Comisión de Deontología Médica, mientras que como secretaria de la misma ejercerá la asesora jurídica del Colegio de Médicos de Cantabria, María Álvarez.

Este organismo, según se puso de manifiesto en la reunión constitutiva, informará sobre todas las denuncias y supuestas irregularidades que afecten al ejercicio profesional de los médicos en Cantabria.

EMPLEO PÚBLICO 2018

Aprobadas más de 300 plazas para funcionarios y laborales

Gente

El Gobierno de Cantabria aprobó el jueves la oferta de empleo público de 2018 y la oferta de estabilización. En total, son 370 nuevas plazas para funcionarios y laborales que contribuirán a reducir la interinidad en la Administración regional.

La oferta de empleo público consta de 153 plazas, 91 para funcionarios y 62 para personal laboral; y la de estabilización, de 217 plazas, 119 de funcionarios y 98 de laborales. Esta última responde a tasa de reposición adicional recogida como novedad en los Presupuestos Generales del Estado para reducir la interinidad en el empleo público.

Además, en su reunión semanal, el Gobierno autorizó subvenciones por importe superior a los 2,1 millones de euros para propiciar acciones de mejora de la empleabilidad promovidas por los entes locales (1,1 millones) y entidades sin ánimo de lucro (995.822 euros).

FUNDACIÓN NATURALEZA Y HOMBRE



Las escaleras se han acondicionado en las presas de Revolve, El Arral y Rubalcaba.

Tras 200 años, los salmones remontan las presas del Miera

Gente

Los salmones han comenzado a remontar las escaleras para peces recientemente acondicionadas junto a las tres presas del río Miera a su paso por Liérganes, lo que no se veía desde hace 200 años, según informaba esta semana la Fundación Naturaleza y Hombre (FNYH).

La creación de estas escaleras, que es una de las actuaciones del proyecto LIFE 'Conservación de la Biodiversidad en el río Miera', coordinado por FNYH, pretende ayudar a estos peces y a otros como truchas o anguilas a superar el obstáculo que suponen estos azudes de modo que puedan completar su ciclo de reproducción y su población se vea incrementada en el río.

"Hacía más de 200 años que los salmones no llegaban a ese tramo del río", destacaba el presidente de Fundación Naturaleza y Hombre, Carlos Sánchez, quien explicó que ahora los peces podrán remontar hasta la cuenca alta del Miera. "Gracias a estos pasos, el

mejor hábitat del río se está liberando ahora".

También las truchas están remontando las presas, según sabe FNYH por la información que se recibe de algunos ejemplares marcados con microchip.

Las escaleras, todas en el marco del proyecto LIFE Miera, se han acondicionado junto a las presas de Revolve, de cuya adaptación se ha encargado la Confederación Hidrográfica del Cantábrico; El Arral y Rubalcaba, estas dos últimas bajo la supervisión de Fundación Naturaleza y Hombre.

El proyecto LIFE Miera está coordinado por FNYH y cuenta con la empresa pública MARE y la Consejería de Medio Ambiente como beneficiarios asociados. El proyecto ha sido cofinanciado por la Unión Europea, a través de su programa LIFE de conservación medioambiental, la Fundación Biodiversidad, dependiente del Ministerio para la Transición Ecológica, y la citada Consejería.

Condenados los autores de la agresión a un periodista

Gente

Dos hombres han sido condenados a una multa de 390 euros por agredir a un periodista, al que deberán indemnizar con 180 euros, durante los altercados previos al acto del líder de Podemos, Pablo Iglesias, el 27 de octubre de 2017 en el Palacio de Festivales de Santander. Según la sentencia, del Juzgado de Instrucción número 5 de Santander, los acusados son responsables de un delito leve de lesiones, por el que también deberán abonar 79,71 euros al Servicio Cántabro de Salud (SCS) por la asistencia sanitaria prestada al denunciante, en tanto que han sido absueltos de otro leve de amenazas.

En el fallo la magistrada considera probado que antes de iniciarse

el mitin de Iglesias, el periodista estaba en la parte posterior del Palacio de Festivales, junto al dique de Gamazo, donde también se encontraban los denunciados, en compañía de otras personas no identificadas. En un momento dado, le rodearon y después de que uno le agarrara del brazo, le zarandearon y empujaron contra la pared del edificio, al tiempo que le espetaban: "te voy a romper el cuello, te voy a matar", y otras expresiones semejantes.

A consecuencia de la agresión, el periodista sufrió una inflamación en el codo derecho, de la que tardó en curar cuatro días en los que no estuvo impedido para sus ocupaciones habituales ni le quedaron secuelas tampoco.

“HOY
ES UN BUEN DÍA
PARA IR A
PATINAR”

 CENTRO CIUDAD

LOGROÑO

Pista de hielo Lobete

- DIMENSIONES OLÍMPICAS
- CAFETERÍA
- BALNEARIO
- GIMNASIO

ALQUILER DE PATINES ·
CASCOS Y SEGURO OPCIONAL ·
NIÑOS desde 5,50€ ·
ADULTOS desde 8€ ·

NAVIDAD:
ABIERTA TODOS LOS DÍAS
DEL 22 DE DICIEMBRE AL 7 DE ENERO
(CONSULTAR HORARIOS EN LA WEB)

RESTO DE LA TEMPORADA:
PATINAJE LIBRE DE VIERNES A DOMINGO

Lobete
Centro Deportivo Municipal

C/ Albia de Castro, 5
26003 Logroño
Tel. 941 23 59 24

+ información en web:



Logroño deporte

 Ayuntamiento
de Logroño

OBRAS INVERSIÓN

Se acondicionarán los edificios de la Península de La Magdalena

El Ayuntamiento invertirá 3,3 millones de euros en mejoras en el Palacio de La Magdalena, el Paraninfo y la Casa de los Guardeses

Gente

El Ayuntamiento de Santander invertirá 3,3 millones de euros en acondicionar el Palacio de la Magdalena, el Paraninfo y la Casa de los Guardeses. El proyecto, aprobado en Junta de Gobierno local, se licitará a principios de año y las obras, con un plazo de 15 meses, comenzarán después del verano. Así lo anunció el jueves la alcaldesa de Santander, Gema Igual, quien explicó que no se trata de grandes obras sino de actuaciones con plazos cortos de ejecución, que se llevarán a cabo de forma "secuenciada", de modo que no afectarán a los cursos de verano de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), cuyos plazos la alcaldesa indicó que se intentarán respetar coordinando las actuaciones de forma que "las más importantes" no se acometan en verano, pero la intención del Ayuntamiento es empezar las obras "cuanto antes". En el Palacio de la Magdalena se renovarán las instalaciones de climatización, incendios y comunicaciones, así como la urbanización exterior, incluidos aceras, calzada y alumbrado, además de que se unifi-



Gema Igual y Miriam Díaz presentaron el proyecto de acondicionamiento.

carán dos salas para conseguir una con aforo de 200 butacas, y se cambiará la carpintería de sus más de 500 ventanas, entre otras actuaciones. En el Paraninfo se sustituirán las butacas, los sistemas de audio y vídeo y se cambiarán los techos y la iluminación; y la Casa de los Guardeses acogerá un punto de información y recepción de visitantes así como una oficina municipal de congresos. La alcaldesa destacó la necesidad de acometer esta actuación, presu-

puesta en 3.336.463 euros, porque han transcurrido casi 25 años desde la última rehabilitación y el Palacio "está bien pero necesita adecuarse" para estar "a la vanguardia" en materia de congresos -ha acogido 401 en el último año, y en total 2.427 actividades en las que han participado 81.682 personas-. También recordó que la Península de la Magdalena es "el lugar más visitado de Cantabria" y el Ayuntamiento pretende ordenar sus usos mediante el Plan Director.



Edificios emblemáticos de Santander se convierten en divertidos monstruos.

Actividades familiares en torno a los 'monumonstruos'

Gente

El Ayuntamiento y la Autoridad Portuaria han programado para esta Navidad 14 talleres familiares y una exposición que servirán para presentar en sociedad 12 nuevos 'monumonstruos' con los que se pretende acercar a los niños monumentos y edificios emblemáticos de la ciudad transformados en divertidos monstruos. La Catedral, la Estación Marítima, los edificios de Correos y el Banco de España, la Lonja, la Biblioteca de Menéndez Pelayo o el Faro de la Isla de Mouro son algunos de los lugares que se transforman ahora en "monstruosos y simpáticos personajes" para que los niños conozcan los principales mo-

numentos de la ciudad desde una visión creativa y lúdica.

Para presentar a las familias esta nueva edición, se ha organizado un programa de actividades junto al Puerto que incluye una exposición y 14 talleres que se sucederán hasta el 4 de enero, todos ellos en el Palacete del Embarcadero, salvo uno que se desarrollará en el Faro de Cabo Mayor.

Las inscripciones para los talleres deben realizarse en el teléfono 636 482 652 o en talleresenelpuerto@gmail.com. Las familias también pueden informarse a través de las redes sociales Facebook (talleres en el puerto), Instagram (talleresenelpuerto) y Twitter (@tallerespuerto).

AUTOBUSES GRATIS POR LAS TARDES HASTA EL 5 DE ENERO DE 2019

Los viajes en los autobuses del servicio municipal de transportes urbanos de Santander serán gratis por las tardes desde el sábado, 22 de diciembre, hasta el sábado 5 de enero, ambos incluidos. La medida se aplicará desde las 18:00 a las 22:00 horas, en toda la red de líneas del TUS.



El Ayuntamiento, premiado por su promoción de la Feria taurina

Gente

La Federación Taurina de la Comunidad de Madrid ha concedido uno de sus trofeos al Ayuntamiento de Santander por la "modélica labor" de promoción de la Feria de Santiago llevada a cabo desde el Consejo de Administración de la Plaza de Toros y por el impacto socioeconómico que representa este evento para la ciudad. Santander recibirá el Trofeo Puer-

ta de Toledo, uno de los cuatro galardones acordados en la Asamblea General de esta federación taurina, que se entregarán durante la próxima feria de San Isidro. La alcaldesa de Santander, Gema Igual, ha agradecido este premio que es también un premio a la acción, a un público muy entendido que sabe valorar un buen cartel, y a las peñas taurinas, que crean ambiente durante la feria.

Información de Cantabria, de España y del Mundo

GRATIS

LAS 24 HORAS DEL DÍA

www.cantabria24horas.com



Reciba nuestro boletín
Si desea recibir nuestro boletín gratuitamente añada su e-mail y mañana mismo recibirá diariamente la portada de nuestro periódico

cantabria **24horas**.com



Telefonica

En estas fiestas, hay momentos para conectarnos y momentos para conectar.

Hay momentos para el modo selfie y para el modo "mirarnos a los ojos".

Hay momentos para subir tus historias y para escuchar las de tu familia.

www.telefonica.com/mision


M movistar | O₂ | vivo | SON MARCAS DE TELEFÓNICA

MUSEO
DEL
PRADO
200
AÑOS

José María Heras

Director gerente de ENYCA

LA INNOVACIÓN ES LA PRINCIPAL HERRAMIENTA CON LA QUE EN ENYCA GARANTIZAN LA SOSTENIBILIDAD, EFICIENCIA Y COMPETITIVIDAD DE SU TRABAJO. SUS PRODUCTOS Y SERVICIOS RESPONDEN A ESE COMPROMISO INNOVADOR



José María Heras, director gerente de Enyca, empresa tecnológica con más de 30 años de experiencia.

“El crecimiento de las empresas es esencial para la mejora de la calidad de vida del entorno”

DURANTE SUS MÁS DE 30 AÑOS DE EXISTENCIA ENYCA HA DESARROLLADO UN GRAN NIVEL DE CONOCIMIENTO Y EXPERIENCIA EN EL DISEÑO E IMPLANTACIÓN DE SOLUCIONES TECNOLÓGICAS INNOVADORAS EN LOS ÁMBITOS DE LA INDUSTRIA, EL TRANSPORTE Y LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

Arantxa Calleja

Enyca es una compañía española de alto perfil tecnológico fundada en 1988. ¿Qué clase de productos y servicios ofrecen a sus clientes? Algunos de los productos que hace 30 años resultaban innovadores hoy están ya obsoletos. La tecnología evoluciona de forma muy rápida, lo que nos obliga a las empresas del sector a mantener una cartera de productos y servicios en continua evolución.

Enyca siempre se ha caracterizado por el desarrollo de productos tecnológicos en el ámbito de las telecomunicaciones y la seguridad. En este contexto ayudamos a las empresas en el despliegue de sus redes e infraestructuras de comunicaciones sobre las que desplegamos soluciones inteligentes para incrementar su seguridad y optimizar sus procesos de negocio. En el ámbito de la seguridad comercializamos soluciones avanzadas de video-vigilancia y control perimetral, control de accesos de

personas y vehículos, y sistemas automáticos para la protección y extinción de incendios. En el área de comunicaciones tenemos un amplio catálogo de productos que incluye el despliegue de redes e infraestructuras de comunicaciones mediante fibra óptica, sistemas de radiocomunicaciones, soluciones audiovisuales y sistemas de identificación y trazabilidad para diferentes aplicaciones.

¿Y cuáles son sus clientes? Es decir ¿a qué tipo de sectores o empresas van dirigidos

los productos de Enyca?

La mayoría de nuestros productos resultan de interés y utilidad para empresas de cualquier sector de actividad, si bien también disponemos de soluciones y productos verticales de uso específico en ámbitos de actuación muy concretos para sectores como el transporte ferroviario, el transporte marítimo, o determinados procesos industriales. Históricamente siempre hemos dirigido nuestros productos a grandes y medianas empresas en toda España, si bien en los últimos años

“

Para mantener una cartera de productos innovadores resulta imprescindible desarrollar una política activa y continuada en materia de I+D+i”

“

Enyca siempre ha dedicado una parte sustancial de sus beneficios al desarrollo de nuevos productos, para lo que ha contado con ayuda de diferentes instituciones”

hemos comenzado a expandir nuestro negocio acompañando a algunos de nuestros clientes en sus estrategias de internacionalización y deslocalización.

Entre nuestros clientes más significativos en Cantabria podemos citar el Puerto de Santander, Solvay, CementosAlfa, Ferroatlántica, Global Steel Wire, o Renfe, si bien nuestro negocio en la región no es demasiado significativo a pesar de que nuestras oficinas generales se encuentran aquí.

Se puede decir que sus productos se basan en la gestión y el control de la información y las comunicaciones. Para ello, es imprescindible la inversión en I+D+i. Para afrontar estas inversiones ¿han contado con ayudas de alguna administración?

Para mantener una cartera de productos innovadores resulta imprescindible desarrollar una política activa y continuada en materia de I+D+i. Enyca siempre ha dedicado una parte sustancial de sus beneficios al desarrollo de nuevos productos para lo que también ha contado con la ayuda de diferentes instituciones regionales, nacionales, o de ámbito europeo.

¿Considera adecuadas las ayudas de la administración a las empresas?

No todas las empresas son iguales ni disponen de las mismas posibilidades y recursos, pero en general la estrategia de desarrollo de las empresas no está condicionada a la posibilidad de recibir ayudas de la administración. Para obtener una ayuda es necesario definir, desarrollar y justificar la realización de un proyecto serio, sólido y viable, con una inversión que en todos los casos es muy superior a la cantidad que pueda percibirse como ayuda. La ayuda constituye por tanto un pequeño empujón, pero quien de verdad arriesga siempre es la empresa.

A pesar de que la obtención de ayudas no es el factor más relevante para las empresas a la hora de abordar proyectos de I+D+i, en algunos casos disponer de estos apoyos puede condicionar la forma y velocidad de afrontar esos retos. En nuestro caso concreto identificamos de forma simultánea dos buenas ideas para el desarrollo de productos que entendíamos podían tener un gran potencial en el mercado, y gracias a la ayuda de SODERCAN pudimos abordarlos en paralelo evitando renunciar o posponer el desarrollo de uno de ellos.

El crecimiento de las empresas es un elemento esencial para la mejora de la calidad de vida del entorno, ya que además de prestar servicios y pagar impuestos constituyen un mecanismo básico para la distribución de la riqueza a través de la creación de empleo. Bajo esta perspectiva es posible que se pueda ayudar tanto o más a las personas aportando dinero público para la creación y fortalecimiento del tejido empresarial que abonando subsidios.

En 2017 participaron en el programa de ayudas de SODERCAN 'Globalízate' para la contratación de personal especializado en Comercio Exterior dirigida a empresas cántabras con procesos de internacionalización en marcha. Háblenos de ese proceso de internacionalización.

Con la globalización ha aumentado de forma exponencial la competencia entre las empresas. Ya no es suficiente con ser el mejor del barrio, de la ciudad o de la región, pues las nuevas tecnologías permiten competir en el mismo escenario a empresas con mayor facilidad y menor coste, incluso desde otros países. En este contexto en Enyca realizamos una reflexión estratégica en la que identificamos como el factor clave para garantizar el futuro de nuestro proyecto empresarial la especialización, es decir, centrar-



Actualmente están focalizados en el desarrollo de una plataforma de control de accesos y un sistema de reconocimiento de contenedores.



A pesar de que la obtención de ayudas no es lo más relevante a la hora de abordar proyectos de I+D+i, en algunos casos puede condicionar la forma y velocidad de afrontar esos retos”

nos en lo que mejor sabemos hacer y tratar de potenciarlo hasta consolidarnos en un referente a nivel internacional.

En línea con esta estrategia llevamos más de cuatro años focalizando nuestro política de innovación en el desarrollo de dos nuevos productos, una innovadora plataforma de control de accesos y un sistema de reconocimiento de contenedores. Si bien empezamos comercializando estos productos a nivel nacional, pronto el mercado empezó a reconocernos como especialistas. De esta forma nos dimos cuenta que a pesar de ser una Pyme, como especialistas teníamos oportunidad de llegar mucho más lejos y transformar nuestro modelo de negocio proyectándonos como un posible proveedor para estos pro-

ductos en un mercado global. Como continuación de este proceso de transformación empresarial contratamos a un técnico de Comercio exterior con la ayuda de SODERCAN, que es la persona que está tratando de coordinar el trabajo y los esfuerzos de la compañía en esta nueva fase de expansión empresarial.

Esos trabajos en I+D+i ¿los realizan exclusivamente personal de Enyca o colaboran con otras empresas o institutos de investigación? En caso afirmativo, ¿se produce transferencia de conocimiento en ambos sentidos?

Tenemos un grupo de personas de la compañía que dedican un porcentaje muy importante de su tiempo al desarrollo de nuestra política de I+D+i. El trabajo de este equipo se complementa con la participación de centros tecnológicos, departamentos de la Universidad, y otras empresas del sector que nos aportan conocimiento en aspectos en los que nosotros no nos consideramos expertos. En este modelo de colaboración todos ganamos, enseñamos y aprendemos cosas de los demás.

En 2002 Enyca se integró en la cooperativa MSI del Grupo Mondragón. ¿Por qué?

Fundamentalmente buscábamos sinergias, tanto a nivel de clientes y negocio como a nivel de em-



Identificamos de forma simultánea dos ideas para el desarrollo de productos y gracias a la ayuda de SODERCAN pudimos abordarlos en paralelo evitando renunciar o posponer uno de ellos”

presa, financiación e imagen de marca.

¿Su pertenencia al Grupo Mondragón ha hecho que varíe en algo su filosofía empresarial?

Cuando formas parte de un grupo asumes de forma implícita su modelo de gestión, te impregnas de sus valores, sus procedimientos, su forma de hacer las cosas. El Grupo Mondragón está basado en un modelo cooperativo, que es un enfoque poco habitual en nuestra sociedad. La propuesta de Mondragón consiste en un modelo empresarial diferente, basado en la cooperación interempresarial, en el protagonismo de las personas, y en el compromiso con el desarrollo del entorno. Una propuesta que nos parece justa, equitativa y soli-

daria, y que expresamos en nuestro eslogan 'Humanity at work'.

El sector tecnológico ha cambiado radicalmente en estos 30 años. ¿Cree que el cambio será tan grande en, digamos, los próximos 30?

Es difícil aventurarse en este tipo de predicciones, pero parece probable que la tecnología evolucione más rápido cada vez. En este sentido creo que asistiremos a importantes avances en campos como la medicina, genética, y biotecnología. También cambiará en gran medida la forma en la que obtenemos, transportamos y acumulamos la energía, los materiales que utilizamos en la fabricación de productos, los medios de transporte, la automatización y robótica, y por supuesto se desarrollarán en gran medida las tecnologías relacionadas con la realidad aumentada y la Inteligencia Artificial.

¿Nos puede contar algún proyecto en marcha o en el futuro más cercano?

Nuestro objetivo es crecer en base al desarrollo de nuestra estrategia basada en la colaboración con otras empresas para la venta de nuestros nuevos dos productos en todo el mundo. Tenemos mucho trabajo por hacer y grandes retos a los que enfrentarnos en este camino por lo que veo difícil que en el corto plazo podamos plantearnos otras aventuras.

David Pérez

Director de Desarrollo de Negocio de Viacore IT

VIACORE IT TRANSFORMA LA INFORMACIÓN EN CONOCIMIENTO PARA AYUDAR A LA TOMA DE DECISIONES. LO CONSIGUEN GRACIAS A LA INGENIERÍA DEL CONOCIMIENTO, CONSTRUYENDO, MANTENIENDO Y UTILIZANDO SISTEMAS BASADOS EN EL MISMO



David Pérez Álvarez es el director de Desarrollo de Negocio de Viacore IT.

La Ingeniería del Conocimiento al servicio de la toma de decisiones

Arantxa Calleja

¿Cuándo y cómo se crea Viacore IT?

Viacore IT nace en el año 2013 a partir de un grupo de profesionales del área TIC (Tecnologías de la Información y la Comunicación) con amplia experiencia en el desarrollo y gestión de proyectos, tanto en el sector público como en el sector privado. A finales del año 2014 comenzamos a salir al mercado ofreciendo soluciones software basadas en Inteligencia Artificial.

¿A qué se dedica Viacore IT?

Viacore IT es una empresa de desarrollo de software. Básicamente,

aportamos soluciones de alto valor añadido a nuestros clientes a través del software, apostando siempre por la calidad. Todos los trabajadores somos ingenieros en Informática o ingenieros en Telecomunicaciones.

Su empresa dispone de una serie de productos propios adaptables a las necesidades de los clientes, pero ¿hacen también soluciones a medida del cliente?

Por supuesto, el desarrollo a medida es uno de nuestros puntos fuertes. A pesar de que existen productos que se adaptan a la mayoría de las necesidades, hay clientes con necesidades específicas que necesitan software a medida. Este software a medida permite al cliente tener exactamente lo que necesita y adaptarse lo mejor posible a su forma de trabajar, es decir, el producto puede estar completamente personalizado. Además, existen una serie de ventajas, como la reducción de gastos fijos, al no tener que pagar por la licencia del producto de manera recursiva o la posibilidad de realizar cambios adaptados al cliente de manera sencilla.

¿A qué tipo de clientes dan servicio?

La tipología de clientes es muy diversa, desde administración pública a sector industrial, agencias de viajes, sitios e-Commerce, universidades o despachos de abogados.

¿Qué tipo de servicios reclaman los clientes que se dirigen a ustedes?

En su mayor parte reclaman consultoría TIC y digitalización de sus procesos de negocio. Al tener gran experiencia en el sector TIC, estamos capacitados para ofrecer consultoría y realizamos la digitalización de procesos mediante el software apostando por la innovación utilizando Inteligencia Artificial, lo que permite ayudar a nuestros clientes en la toma de decisiones.

¿Sus clientes pertenecen a algún sector en concreto

“

La nuestra es una empresa de desarrollo de software. Básicamente, aportamos soluciones de alto valor añadido a nuestros clientes, apostando siempre por la calidad”

“

El desarrollo a medida es uno de nuestros puntos fuertes. A pesar de que existen productos que se adaptan a la mayoría de las necesidades, hay clientes con necesidades específicas”

o sus productos son adaptables a cualquier sector?

Podríamos decir que tenemos una ventaja, y es que el software es transversal, se necesita en todos los sectores. Los productos de los que disponemos pueden adaptarse a cualquier sector con mínimos cambios.

Viacore es una empresa pequeña en cuanto a volumen de personal para desarrollar un trabajo que precisa una alta cualificación. ¿Colaboran con alguna otra empresa o entidad a la hora de desarrollar sus productos?

Sí, nos basamos en colaboraciones con otras empresas. A la hora de desarrollar un producto, es absolutamente necesario conocer las necesidades existentes en el mercado y tener todo el conocimiento funcional asociado. Eso solo lo podemos conseguir a través de colaboraciones con empresas que están muy especializadas en ámbitos específicos. **Sus productos estrella, basados en inteligencia artificial, permiten a las empresas resolver conflictos y gestionar reclamaciones a rea-**



RPA Invoice, producto recién lanzado al mercado, automatiza la gestión de las facturas, Solvo es un método de resolución de disputas con clientes y Alfred resuelve incidencias.

lizar selecciones de personal. ¿Utilizan sus propios productos en la gestión de Viacore?

Sí. Por ejemplo, en nuestra cartera ofrecemos un producto de gestión de proyectos con un módulo de predicción de beneficios que utilizamos internamente antes de acometer los proyectos.

Uno de sus proyectos, Smart UPP, en el que participa también la Universidad de Cantabria y el grupo de investigación GNEAUPP fue financiado por el programa I+C=+C 2016 de SODERCAN (Sociedad para el Desarrollo Regional de Cantabria) para el apoyo a proyectos de I+D en el ámbito de las TIC. ¿En qué consiste el proyecto?

El proyecto consiste en una aplicación móvil que permite prevenir las úlceras por presión en las personas con riesgo de desarrollarlas. La prevención de estas lesiones, que tienen la consideración de epidemia, se garantiza a través del empleo de un sistema experto que guía a los cuidadores de los pacientes a atenderles recordando y aconsejándoles en sus actuaciones, en aras de evitar la aparición de tales lesiones. Es una aplicación desarrollada exclusivamente por



A través del asesoramiento que nos proporciona SODERCAN tenemos un conocimiento más amplio de cómo se mueve el mercado, acceso a proyectos europeos o a ayudas”



Acabamos de sacar un producto que, mediante un robot software, gestiona las facturas de proveedores de manera automática, reduciendo costes y errores”

Viacore IT, utilizando técnicas de Inteligencia Artificial y Big Data gracias a la colaboración de la Universidad de Cantabria y el

GNEAUPP y a la financiación de SODERCAN.

Con esta experiencia ¿considera adecuada la ayuda que se recibe de las administraciones?

En Cantabria contamos con la gran suerte de tener a SODERCAN. A través del asesoramiento y acompañamiento que nos proporcionan, podemos llegar a tener un conocimiento mucho más amplio de cómo se mueve el mercado, acceso a proyectos europeos o conocer a qué ayudas podemos optar.

¿Nos puede hablar de algún proyecto en el que estén trabajando o de alguno que tengan previsto para un futuro?

Acabamos de lanzar al mercado un producto que está teniendo una gran aceptación. Mediante un robot software, realizamos la gestión de facturas de proveedores de manera automática, desde que llega una factura a la empresa hasta que se graba en el sistema de gestión de facturación. Este robot software permite reducir costes, reducir errores y mejorar la motivación de los empleados que realizan tareas repetitivas. Se puede encontrar más información en www.rpainvoice.com.

SOLUCIONES INTELIGENTES

Pocas cosas hay más desmotivadoras para un trabajador que la realización de tareas repetitivas, absolutamente necesarias pero que generan escaso valor añadido, y cuyo carácter rutinario puede ocasionar errores. Este es el caso de la gestión de facturas en una empresa. Automatizar esta tarea, reduciendo el número de posibles errores, así como los costes, y mejorar la motivación de los trabajadores es la tarea que lleva a cabo el último producto lanzado por Viacore IT: RPA Invoice. Pero este no es la única solución inteligente que Viacore IT pone a disposición de sus clientes. Solvo (odrsolvo.com) es un producto de resolución inteligente de disputas. Solventa de manera autónoma y amistosa las diferencias surgidas en el curso de la relación con los clientes de una empresa, apoyándose en un motor de Inteligencia Artificial que le permite alcanzar acuerdos sobre la base de las reclamaciones resueltas previamente. La empresa y el cliente controlan en todo momento las soluciones que proporciona el sistema. La eficiencia del sis-

tema mejora con su uso, incorporando a su base de datos de conocimiento cada problema resuelto, extrayendo conclusiones de las reclamaciones y soluciones registradas y utilizándolo para la resolución de posteriores problemas. Otra de las soluciones inteligentes de Viacore IT es Alfred Smart Helpdesk.

Alfred es una tecnología para resolver incidencias y peticiones de servicio TIC presentadas tanto por los integrantes de la organización, como por clientes o usuarios. El objetivo es buscar la mejor solución al problema presentado, para lo cual Alfred conversa en un lenguaje natural (como si fuese un humano) con los usuarios para extraer la información necesaria que le ayude en este proceso.

Alfred conversa con el usuario, hasta dar con la solución a su problema. Esta tecnología es capaz de resolver incidencias de manera autónoma. Sus principales ventajas son el ahorro en procesos y en tiempos de respuesta, así como su disponibilidad las 24 horas del día todos los días del año.

MEDIO AMBIENTE

La última fase del saneamiento de Barreda concluirá en febrero

Las obras del saneamiento integral de Barreda darán solución al "déficit histórico" de alcantarillado en esa zona, según el alcalde

Gente

La última fase de las obras del saneamiento de Barreda concluirán a finales de febrero de 2019, tras una inversión de 40.000 euros por parte del Ayuntamiento a través de la empresa municipal Aguas Torrelavega, aunque la red de alcantarillado no entrará en funcionamiento hasta abril o mayo.

Para el saneamiento integral de Barreda se han llevado a cabo otras dos fases anteriores que suman una inversión de unos 700.000 euros financiados por el Gobierno de Cantabria y por el Ayuntamiento de Torrelavega.

La actuación restante se centra en un terreno de 80 metros lineales, que se dotará de un colector de saneamiento de 800 milímetros de diámetro y cuatro pozos de registro, así como se renovarán las tuberías de suministro de agua potable, para lo que se instalarán 80 metros de tubería de abasteci-



La actual es la tercera fase del saneamiento integral de Barreda.

miento. Aunque está previsto que esta obra termine en febrero, posteriormente se instalará el alcantarillado, que entrará en funcionamiento en abril o mayo para los primeros vecinos, y entre junio y septiembre para los que viven en zonas "más dispersas".

El alcalde de Torrelavega, José Manuel Cruz Viadero, visitó el jueves junto al primer teniente de alcalde y concejal de Obras, Javier López Estrada, y a vecinos del pueblo, las obras que darán solución al "déficit histórico" de alcantarillado en esa zona.

REUNIÓN AYUNTAMIENTO-SNIACE



Mezquita, Cruz Viadero, López Estrada y Pérez Noriega, durante la reunión.

Los puestos de trabajo en Sniace están garantizados

Gente

El alcalde, José Manuel Cruz Viadero, acompañado por el primer teniente de alcalde, Javier López Estrada, y por el concejal de Hacienda, Pedro Pérez Noriega, se reunió el jueves con el presidente de Sniace, Blas Mezquita, para tratar temas que conciernen a Ayuntamiento y empresa. Entre ellos, la marcha y evolución del proyecto industrial de Sniace y las reuniones que la dirección ha mantenido en las últimas horas

con el Comité de Empresa.

Una "puesta al día" en la que el presidente de la empresa les trasladó que el proyecto industrial está "garantizado que sigue adelante", que la producción continúa "aumentando", y que las inversiones "van a seguir" para que Sniace "salga adelante y sea competitiva en el mercado". Respecto a los puestos de trabajo, la plantilla actual es de 440 personas, Mezquita tranquilizó a los representantes municipales asegurándoles que "están garantizados".

Torrelavega se convierte en Ciudad de la Navidad

El tren 'El grillo de la Navidad' recorre la ciudad uniendo las diferentes actividades

Gente

El tren 'El grillo de la Navidad' entra en funcionamiento este viernes, 21 de diciembre, y recorrerá la ciudad comunicando las diferentes zonas en las que se han organizado actividades: saldrá de La Lechera, y pasará por las zonas de La Asunción, la Plaza de La Llama, la Avenida Fernando Arce, la Plaza Baldomero Iglesias o la Plaza Mayor.

Este tren, que es una de las novedades de la programación navideña de este año, será gratuito y tendrá un horario de 17:00 a 20:00 horas, de lunes a viernes; y de 11:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas, los sábados, domingos y festivos.

También el 21 de diciembre abre sus puertas la Feria Mágica de Raúl Alegría, en la calle Coro Ronda Garcilaso, en el solar frente al edificio municipal de la Plaza Baldomero Iglesias, con horario de 16:30 a 21:00 horas, de lunes a domingo; y hasta las 22:00 horas los sábados. Los días 24 y 31 de diciembre permanecerá cerrada. Las actuaciones de los mini tea-

tros de la Feria Mágica tendrán un precio de tres euros, mientras que el espectáculo de la Plaza Central y la visita a la Exposición de la Magia son gratuitos.

Asimismo, comenzarán las actividades de 'Navidad en La Plaza' programadas en la Plaza de Abastos (previa inscripción) con el Taller de Repostería Navideña. La ludoteca gratuita abrirá sus puertas el día 26.

El 22 de diciembre comenzará a funcionar en la Plaza Baldomero Iglesias la pista de hielo, con horario de mañana y tarde, y un precio de cinco euros. El mismo día abrirá al público la Feria Artesanal de Navidad que se instalará en la calle Consolación, con horario de 12:00 a 20:00 horas.

Además, estos días puede visitarse 'Los Niños Construyen la Navidad', en la Plaza de La Llama, con 15 figuras navideñas diseñadas y elaboradas por escolares del municipio; así como los carruseles de la Plaza Mayor -el Trineo de Papa Noel y el Tiovivo, con un precio de dos euros por viaje; o la Ruta de Los Belenes.

La
NAVIDAD
más cerca

CUENTO DE NAVIDAD EN LAS CALLES

Desde el día 21 de Diciembre al 4 de Enero: PASACALLES (a las 12 y a las 18,30 horas),
CUENTACUENTOS, CONCIERTO DE NAVIDAD (día 26 de Diciembre)
y VERBENA INFANTIL el día 4 de Enero a las 19,30 horas en la Plaza Baldomero Iglesias.

CABAIGATA DE REYES 2019
(Día 5 de Enero a partir de las 19,30 en El Zapatón)

AYUNTAMIENTO TORRELAVEGA
CONCEJALÍA DE FESTEJOS CONCEJALÍA DE CULTURA

El Racing se enfrenta al Real Oviedo B, último obstáculo del año

Pocos asturianos vendrán a Santander dado que el primer equipo astur juega el mismo día, a las 16:00 horas ante el Málaga

Gente

El Racing desarrolló su entreno en las Instalaciones Nando Yosú con la vista puesta en su último compromiso oficial de 2018: la visita que el Real Oviedo B realizará a Los Campos de Sport este sábado, 22 de diciembre, a las 18:00 h. Los verdiblancos, que con 40 puntos lideran el Grupo II de Segunda División B, quieren, según reveló Iñaki Olaortua, "conseguir una nueva victoria antes del parón navideño para intentar sacar más distancia a los rivales que nos persiguen". El zaguero vasco explicó que el rival de los cántabros, que ocupa la cuarta plaza de la tabla, "es un filial que juega bien. Creo que nos van a intentar disputar el balón y arriba tienen gente rápida que nos puede hacer daño. Debemos estar atentos". Olaortua, que aseguró estar muy contento en Santander y muy querido tanto en el vestuario como por parte de la afición, dijo que para sumar los tres puntos "habrá



Entrenamiento del Racing en las instalaciones Nando Yosú de La Albericia.

que tener paciencia, buscar espacios para hacer daño por las bandas y llegar con gente al remate". La Liga Nacional de Fútbol Profesional ha hecho posible que haya asturianos que no vengan a Santander debido a que su primer equipo recibe en el Tartiere al Málaga en partido de 2ª División.

LA GIMNÁSTICA, EN GIJÓN

El equipo de la Gimnástica de Torrelavega juegan Asturias ante el Real Sporting de Gijón B. Será el sábado a las 15.45 h. El equipo de la capitán del Besaya es colista del Grupo II con tan solo 13 puntos en 17 partidos. El Sporting B está en la séptima con 26 puntos.

Abierta la inscripción para el II Campeonato de Fútbol-Tenis

Para la comunidad autónoma de Cantabria es una novedad la práctica deportiva que combina estos dos deportes como son fútbol y tenis

Gente

La inscripción para la II edición del Campeonato de Fútbol-Tenis que acogerá el Pabellón Municipal Celia Barquín de Puente San Miguel (Reocín) estará abierta hasta el 22 de diciembre.

El torneo se disputará en dos fases. La de grupos serán los días 26 y 28 de diciembre y la fase final, con semifinales y final, el sábado 29.

La inscripción tiene un precio de

20 euros por cada equipo de dos jugadores. Cada pareja disputará como mínimo 4 partidos. Los participantes estarán asegurados y obtendrán un regalo y la posibilidad de premios en material deportivo. Este evento deportivo organizado por Luis Alberto Martínez (Nenu) está destinado a jugadores a partir de los 16 años y los partidos comenzarán a partir de las 20.00 horas para facilitar la participación.

El concejal de Deportes y primer teniente de alcalde de Reocín, Mario Iglesias, que presentó el evento junto Nenu, animó a participar en esta iniciativa deportiva para "fomentar la vida sana y la convivencia a través del deporte". Además Iglesias destacó la novedad de esta práctica deportiva que combina los dos deportes del fútbol y el tenis. Novedad en la comunidad de Cantabria.



Gonzaga Escauriaza (Presidente RFEG), Herrera, Toca y Castanedo.

Raúl Toca, Jaime Herrera y Juan Postigo, galardonados

Gente

Los tres jugadores de la Federación Cántabra fueron distinguidos en la Gala del Golf Español 2018. Concretamente Raúl Toca y Jaime Herrera por su triunfo en el Campeonato del Mundo Dobles de Pitch & Putt, mientras que

Juan Postigo por su victoria en el Campeonato de Europa Individual de Golf Adaptado, aunque lamentablemente Juan no pudo ir a recoger su galardón. Celia Barquín estuvo omnipresente en el corazón de todos los componentes del golf español.



Presentación de la carrera en el Ayuntamiento santanderino.

San Silvestre Santander, el día 31 a las 18:00 horas

Gente

Santander celebrará el próximo 31 de diciembre, como es ya tradicional, la 38 edición de la San Silvestre, que tiene como objetivo superar los 5.000 participantes. Así lo anunció el concejal de Deportes, Juan Domínguez, que

animó a los ciudadanos a "hacer deporte antes de la última cena del año". Los interesados pueden inscribirse hasta el día 28 en los gimnasios Imagym de Santander, Bezana y Torrelavega; en las tiendas Forum: en Martín Quest; y a través de la web www.uno.es.

GENTE funciona

PONTE EN CONTACTO CON NOSOTROS



942 31 86 70



distribucion@grupogente.es

- Reparto gratuito y masivo en la región
- Tarifas publicitarias económicas para empresas y particulares
- Desde 2004 en los hogares de los cántabros



ANTES



CON MURPROTEC



DENTRO DE 30 AÑOS



Acaba con las **humedades** de forma definitiva



Empresa líder del sector con certificación ISO 9001

Solicita tu diagnóstico gratuito, personalizado, in situ y sin compromiso

900 30 11 30

www.murprotec.es

MURPROTEC

Diagnos / Tratamiento / Solución

Delegaciones Murprotec en: España / Portugal / Francia / Bélgica / Holanda / Luxemburgo / Italia

ANUNCIOS BREVES PERIÓDICO GENTE EN:

Burgos: 807 505 132*
León: 807 517 310*
Logroño: 807 505 794*

Palencia: 807 505 781*
Santander: 807 505 779*
Valladolid: 807 517 023*

*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fija y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.

Barcelona: 915 412 078 - Madrid: 915 412 078

Anuncios breves

Para INSERTAR un anuncio en la sección de clasificados de Gente en Santander llame al teléfono 807 505 779*

*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fija y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.

CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ 1 SEMANA. LA RECOGIDA DE ANUNCIOS PARA LA EDICIÓN DE LA SEMANA SE REALIZARÁ HASTA LAS 10:00 HORAS DEL MIÉRCOLES.

Gente en Santander no se hace responsable de la procedencia, ni de la veracidad de los anuncios breves. Gente en Santander se reserva el derecho de modificar el día de publicación, el emplazamiento de los anuncios breves, su publicación o no y la redacción de los mismos.

24 HORAS

807 505 779

Índice

- Inmobiliaria
 - Pisos y casas
 - Locales-naves-oficinas
 - Garajes
 - Pisos compartidos
 - Vacaciones
 - Otros
- Empleo
- Casa & hogar
 - Prendas vestir

- Bebés
- Mobiliario
- Electrodomésticos
- Varios
- Enseñanza
- Deportes-ocio
- Campo-animales
- Informática
- Música
- Varios
- Motor
- Relaciones personales

1.0 CREDITOS/ FINANCIACIÓN

Si tiene casa tiene crédito. SEGURBAN. Tel. 900 10 10 14.

1.1 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS VENTA OFERTAS

82.000 EUROS En Burgos capital, vendo casa adosada, Barriada de la Inmaculada. Orientación este-oeste. Sin gastos de comunidad. Calefacción gas natural. amueblado. Para entrar a vivir. Abstenerse agencia. Tel. 696443788

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

BENIDORM Alquiler apartamento de 2 hab., en C/ Lepanto. Playa Levante. A 3 min. andando tranquilamente a la playa. Plaza de garaje y piscina. Aire acondicionado. Todo llano, sin cuestras. Se aceptan mascotas. Interesados llamar al Tel. 659870231

2.1 TRABAJO OFERTA

BUSCO PERSONAS que me puedan proporcionar los e-mail de medios de comunicación, prensa, radio y tv. De cualquier país del mundo. Se gratificará. E-mail: nachomartinalonso@gmail.com. Tel. 639664600

9.1 VARIOS OFERTA

CASA = CRÉDITO

LLAME GRATIS 900 10 10 14

SEGURBAN Cobertura nacional

A BUENOS PRECIOS Se venden cientos de cosas y objetos curiosos muy variados. Nuevos, seminuevos y usados. Por circunstancias de la vida. En Burgos capital. Tel. 639664600

ABRE AHORA EL TRASTERO Compror: medallas, espadas, uniformes, banderas y cosas militares. Postales, pegatinas, calendarios, periódicos, libro antiguo, álbumes cromos y papeles antiguos. Chapas publicitarias y todo tipo antigüedades. Al mejor precio. Tel. 620123205

ORUGA SALVAESCALERA aparato para subir persona en silla de ruedas por cualquier escalera, de fácil manejo, sin esfuerzo y segura. En perfecto estado. Precio 2.300 euros negociables. Se puede probar sin compromiso. Tel. 947300300

Gabriel
806 506 891
100% Seguro

"Gracias a mis dones he ayudado a miles de personas"

Precio máximo: Red Fija: 1,21 euro/min. Red Móvil: 1,57 euro/min. IVA incluido. Mayores 18 años. ATS S.A. Apdo. de Correos 18070 - Madrid 28080

Te concedemos **HIPOTECAS PRÉSTAMOS Y A TU MEDIDA**

TELÉFONO FINANCIERA 676 640 200

9.2 VARIOS DEMANDA

GRUPO DE SEVILLANAS REBUJITO. Necesita bailarinas/es para actuación. Auténticas sevillanas con castañuelas, abanico y mantón. Tel. 659502178. Preguntar por Santos

10.1 MOTOR OFERTA

YAMAHA WR 250 Año 2005. En perfectas condiciones, ITV hasta 2019. Usada 16 meses, el resto arrancada para mantenimientos. Precio 2.200 €. En Burgos. Tel. 696443788

Vendo Ford KA en Burgos económico. No funciona. Sólo para piezas. Interesados ponerse en contacto a través del mail deisandres@gmail.com

11.2 RELACIONES PERSONALES DEMANDA

Agencia AMISTAD Y PAREJA. Si desea encontrar pareja estable, ahora es su momento. Solicite entrevista personalizada gratuita. Tel. 942141812. www.amistadypareja.es

Contacta 806 51 42 75
¡Llama ahora!

Gente como tú Habla y queda

Marta

Sergio

Precio Máximo: Red Fija 1,21 euro/min. Red Móvil 1,57 euro/min. IVA incluido. Mayores 18 años. ATS S.A. Apdo. de correos 18070 - Madrid 28080

Tarot de Analía
Vidente y Astróloga

806 416 495

Precio Máximo: Red Fija 1,21 euro/min. Red Móvil 1,57 euro/min. IVA incluido. Mayores 18 años. ATS S.A. Apdo. de correos 18070 - Madrid 28080

TRANSPORTES Y MUDANZAS REVILLA
GUARDAMUEBLES

ESPECIALIDAD EN MONTAJE DE MUEBLES

- Mudanzas locales y nacionales
- Servicio de guardamuebles
- Desmontaje y montaje de muebles
- Servicio a mueblería
- Le adaptamos sus muebles a la nueva medida: corte de viga, columna, altura, etc.
- Le reducimos el mueble: por ejemplo de 4 puertas a 3 puertas y de fondo.

942 25 82 07 - 627 44 28 80
B° La Sierra, 3 - 39600 REVILLA CAMARGO - jrevilla@telefonica.net

¿Alquilas, vendes, intercambias pisos, casas, parcelas, garajes, naves, locales...?

ANÚNCIATE EN GENTE
942 31 86 70

¿Ofreces trabajo? ¿Lo buscas? Anúnciate en Gente 807 505 779*

El FIS cierra el año con un balance positivo de su 67 edición



Sir Simon Rattle, al frente de la London Symphony Orchestra volverá en 2019 al Festival Internacional de Santander.

Gente

El Patronato del Festival Internacional de Santander (FIS) mantuvo esta semana su última reunión del año en la que se hizo balance del ejercicio 2018, se analizó el desarrollo de la 67 edición y la situación actual, y se aprobó el presupuesto, el proyecto de actuación y el programa para 2019, que incluye la actuación de la London Symphony Orchestra con sir Simon Rattle al frente.

La alcaldesa de Santander y presidenta del Patronato, Gema Igual, encabezó la reunión en la que se aprobó para 2019 un presupuesto que asciende a 2.095.100 euros, cifra ligeramente superior a la del presente ejercicio. La partida destinada al gasto artístico crece por segundo año y superará los 1,3 millones de euros.

El Patronato valoró "positivamente" el balance que la dirección ha realizado sobre la edición de este año, el informe sobre la situación actual del Festival y el plan de actuación para 2019.

Se analizaron las cifras económicas provisionales del presente ejercicio y, aunque el cierre definitivo de las cuentas anuales se llevará a cabo en los primeros meses de 2019,

se adelantó que este cierre presentará un "balance positivo" y que el Festival mantiene actualmente una "situación saneada" tras eliminar totalmente su deuda, que en 2012 rozaba los dos millones de euros.

Si bien el proyecto artístico global de la 68ª edición del Festival Internacional de Santander se presentará oficialmente en la primavera de 2019, se dieron a conocer algunos de los conciertos y actuaciones. Estará de nuevo en el FIS sir Simon Rattle al frente de la London Symphony Orchestra, binomio artístico que ha establecido una "magnífica relación" con el Festival. El programa incluye la presencia del bailarín cubano Carlos Acosta con su compañía, con la que se subirá al escenario, y de Igor Yebra dirigiendo al Ballet Nacional Sodre de Uruguay.

Destacan también el director Mark Minkowski con Les Musiciens du Louvre, el tenor Javier Camarena, y el pianista Javier Perianes, que interpretará la integral de los conciertos para piano de Beethoven acompañado por la London Philharmonic Orchestra, bajo la dirección de Juanjo Mena.

Se abordará una nueva producción

de teatro musical barroco 'Yo, Farinelli, el capón', una original propuesta basada en la novela del mismo título de Jesús Ruiz Mantilla, que cuenta con la dirección de Manuel Gutiérrez Aragón, lo que supone su vuelta al teatro. El actor Miguel Rellán encarna a Farinelli al final de sus días en un monólogo en el que los recuerdos del cantante italiano se mezclan con la música de la época, interpretada por el contratenor Carlos Mena y la agrupación barroca Forma Antigua.

La música con sello cántabro también estará presente en el ciclo de Creación Contemporánea con el concierto del Ensemble Instrumental de Cantabria que engarza la música tradicional con la creación de compositores contemporáneos de la región.

El Festival contará también con grandes orquestas como Mahler Chamber Orchestra, la Orchestre de la Suisse Romande o la Orquesta de Cadaqués.

NUEVOS PATRONOS

En la reunión del Patronato se informó, así mismo, sobre la incorporación de tres nuevos patronos: la directora general del Instituto Nacional de artes Escénicas del Mi-

nisterio de Cultura (INAEM), Amaia de Miguel; el subdirector de Música y Danza del INAEM, Antonio Garde Herce; y el delegado del Gobierno en Cantabria, Pablo Zuloaga.

Al encuentro, junto a Gema Igual, asistieron la concejala de Cultura de Santander, Miriam Díaz; el consejero de Cultura, Francisco Fernández Mañanes; la directora general de Cultura, Eva Ranea; el subdirector de Música y Danza del INAEM, Antonio Garde Herce; el director artístico del FIS, Jaime Martín, y la directora ejecutiva, Valentina Granados.

También asistieron la presidenta de la Asociación de la Prensa de Cantabria, Dolores Gallardo; el director territorial del Banco Santander, Carlos Hazas, en representación de Ana Patricia Botín; la directora general de los Servicios Jurídicos del Gobierno, Belén Navarro Vega; el interventor general del Gobierno de Cantabria, Pedro Pérez Eslava; o Carla Orcajo, en representación de Pablo Zuloaga.

LAS CIFRAS DE LA 67 EDICIÓN

El Festival Internacional de Santander cerró su 67 edición, desarrollada entre el 1 y el 25 de agosto, con

una consolidación en los niveles de asistencia y un significativo incremento en las cifras de recaudación.

Un total de 28.000 espectadores asistieron a los 48 eventos programados y los ingresos por la venta de entradas alcanzaron la cifra total de 602.000 euros, lo que supone un aumento superior al 13% con respecto al año pasado. En 2017 se obtuvieron en taquilla casi 530.000 euros.

Los Marcos Históricos, dedicados a la música historicista y antigua con actuaciones en diferentes localidades de Cantabria, se consolida como un ciclo con personalidad propia en el que están presentes artistas y formaciones de gran nivel y calidad en el campo de la interpretación histórica y la música de cámara.

En 2018 ha continuado la labor de divulgación emprendida hace tres años con los talleres de acercamiento a la música clásica dirigidos por Fernando Palacios, que tienen lugar en Santander y San Vicente de la Barquera en los meses de abril, mayo y junio. Una actividad que cada año ve incrementada de manera significativa la cifra de asistentes.